



se complace hoy, pues, en presentar un vino similar á los de aquella procedencia, bajo el nombre de *Cepa Medoc*, que como representante exclusivo de la casa productora, expenderá solo al por mayor en cajas de á 12 botellas bordalesas de $\frac{3}{4}$ litro, presentadas en mejor forma que las extranjeras. Felicítamos á F. J. Bisa, por haber llenado este vacío en España, en la seguridad que ha de agradecerse la producción nacional, la más rica del mundo en vinos, recompensándole su patriotismo cumplidamente.

El viénes próximo pasado, en el vapor *Isla de Luzón* salió para Filipinas, una Misión de Padre, de la Orden de Predicadores. Entre los tales hay un hijo de esta ciudad llamado Fray José Vergés, Pbro., y fueron á acompañarle sus respectivas familias en dicho vapor. Les deseamos un feliz viage en bien de la Religión y de la patria.

El lunes próximo pasado llamó la atención de los vecinos de esta ciudad un hermoso *breach*, arrastrado por briosos corceles conductor de elegantes jóvenes excursionistas. Se nos dijo iban á partir, por la parte de San Hilario Sacalm.

El domingo próximo pasado tuvo lugar la representación del drama de Feliu y Codina, titulado *La Dolores*, en el Teatro Ausonense de esta ciudad, siendo muy aplaudido por la numerosa concurrencia; y pasado mañana tendrá lugar la representación del de Echegaray, titulado: *Mariana*, premiado por la Academia española. Como se ha hablado tanto estos días del drama de Feliu y Codina como aventajadísimo competidor del de Echegaray, encontramos muy oportuno que la acreditada compañía que dirige D. Emilio Graells, represente una tras otra tales producciones, para que el ilustrado público vicense pueda apreciar los méritos de ambas.

Ha fallecido el consecuente y caritativo tradicionalista, propietario de Gurb, padre de nuestro amigo y correligionario D. José Viñets. Al dar á este y demás familia nuestro más sentido pésame, pedimos á nuestros abonados ruegen por el alma del difunto. R. I. P.

Hemos sabido por varios conductos todos muy fidedignos que en Manlleu se reprodujeron el domingo y lunes últimos manifestaciones en contra del establecimiento de una escuela laica, con motivo de la visita que giró en aquella populosa villa el Sr. Montenegro, maestro de las mismas en Sallent. Días hace, que desde el púlpito varios oradores sagrados habían atacado rudamente á la sociedad Coral *El Progreso* como iniciadora del establecimiento de tales escuelas, y, no hace menos, que los periódicos anarquistas, atacaban también rudamente al clero que aconsejaba á los fieles se opusieran á su establecimiento. En esta controversia había de resultar algo precisamente y ha resultado que con la venida á este país del Sr. Montenegro, en Manlleu se han producido manifestaciones imponentes que hubo momentos llegaron á hacer temer un conflicto, entre *tirios y troyanos*, de manera, que la autoridad creyó prudente mandar hacer un pregón, mandando á los grupos que se disolvieran, pregón con el que, se logró que fueran disolviéndose los manifestantes cuando estuvieron hartos de alborotar. La casa en donde se hospedaba el Sr. Montenegro apareció por la mañana con una regular *enramada*, de lo que sacamos una consecuencia que no *escribimos*, pero que adivinarán nuestros lectores.

El 1.º de Mayo hubiera trascurrido en Manlleu casi desapercibido bajando los que querían y dejando de hacerlo los que no querían sin las *ocurrencias* de cierto sujeto de cuyo nombre no queremos acordarnos que corría como un..... energúmeno vomitando insultos y horribles amenazas en varios sitios y contra varias personas. La Benemérita Guardia Civil lo puso en sitio seguro, siendo inmediatamente puesto en libertad.

Si en un pueblo, supongamos en San Benito de los Viceversas, se citara ante la autoridad á unos sujetos por haber manifestado su opinión lisa y llanamente, con ofensa ó sin ella, y la autoridad del mismo los reconviniere y á otros que profirieran amenazas dignas de castigo por estar penadas en el código se les soltara y dejara libérrimos ¿que se diría? Esto nos pregunta un amigo y nosotros le respondemos: que donde se siembran vientos se recogen tempestades y esto lo pagan justos por pecadores.

Nos escriben de Manlleu: El Círculo Tradicionalista de Manlleu vé cada día más concurridos sus salones y aumentar el número de socios; ante el desbarajuste general que en todo se observa, dicho círculo se mantiene en una actitud absolutamente pasiva. Estando conforme con que el Municipio es el alma de la buena administración de los pueblos, estándolo en que las escuelas sin sin Dios son la peor de las calamidades: está *escamado* y retraído, porque no por aquella villa, dicen, se ha de salvar la patria; y ya que en época reciente se han visto tales y tan monstruosas mezcolanzas, que solo prueban que de miras personales y ambiciones mezquinas se sirve cada prójimo; se las componga cada cual como pueda.

Hemos recibido un extenso programa de la extraordinaria función que unos aficionados de esta ciudad darán en el teatro del Centro Familiar Recreativo de Torello el próximo jueves, festividad de la Ascensión del Señor. 1.º Se representará el precioso drama catalán en tres actos y en verso, original del celebrado autor D. José Feliu y Codina, titulado: *La bolva d'or*, en el que tomarán parte la Sra. de Obregón y los Señores Echene, Anglada, Alier, Serra, Maciá, Vila, Más, Nieto y Neix. 2.º El juguete cómico en un acto *Croquis del natural*. En los intermedios la Sra. de Obregón y el Sr. Echene cantarán, acompañados al piano los aplaudidos duos de la zarzuela *La Marmota*. Dado lo escogido del programa no dudamos que asistirá en el hermoso coliseo del mentado Centro, numerosa y distinguida concurrencia.

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento de Joyería y Relogería, que acaba de restaurar con toda propiedad y elegancia, nues-

tro amigo D. Manuel Serra y Olier. Dado lo acreditado que está el Señor Serra en este arte y el puesto central que ocupa esta casa, le auguramos un buen negocio, en su oficio.

Ayer llegaron en esta ciudad bastantes forasteros como adelantándose á la feria que hoy celebramos. Los payeses mal humorados con motivo de la presente séquia no creemos den gran contingente á la misma.

El Rdo. Dr. D. Ramón Neufrañas ecónomo de Manlleu, ha pasado uno de estos días á su nueva parroquia de Folgarolas.

Ha sido destinado de ecónomo á Guardiola nuestro particular amigo el Rdo. D. José Colomer.

El autor de los notables artículos que sobre la Reserva del Ejército hemos publicado y que es un respetable Jefe del Ejército Carlista nos encarga hagamos público, que ha recibido varias cartas suplicándole sustituyese su firma Teniente Coronel Carlista, por cualquier otra, pues los más directamente interesados desean no tenga color político cuanto en su favor se escriba; Sin pretender renunciar á un título que estima como el más honroso, ni á derechos adquiridos á costa de muchos sacrificios, pero deseando complacer y no perjudicar á la respetable clase de señores de la Reserva desde hoy en adelante sustituirá su primera firma con la de Reservista honorario perpétuo y gratuito.

El miércoles próximo pasado se desbocó por la rambla y calle de Gurb un caballo, pudiendo ser detenido á los pocos momentos, sin otra novedad que algunos sustos.

El día de San Jorge tuvieron lugar en Barcelona los Juegos Florales de la Juventud Católica, obteniendo la flor natural nuestro amigo y colaborador D. Sebastián Trullol y Plana. Presidió el Jurado y leyó un erudísimo discurso el insigne Agustino Padre García Blanco. El próximo domingo se celebrarán los de Barcelona, cual Jurado preside nuestro sabio Prelado. En el veredicto de las composiciones, nos ha gustado ver como quedaban fuera de concurso alguna de estas, por no haber guardado sus autores el secreto de su nombre.

Corre la voz que en los Juegos Florales de Barcelona va á ser premiado con uno de los primeros premios algún amigo nuestro, conocido vate del *esbart* de Vich.

El tiempo continúa engañándonos, ó nosotros á nosotros mismos redoblando poco la plegaria. Las lluvias de estos días son de parroquia, como vulgarmente se dice, pero no generales. El martes próximo pasado por la tarde llovió por ejemplo en San Martín Sescors y no en otras partes. Por la mañana del mismo día el Cura-regente de dicha parroquia había celebrado en Puig-agut al Sagrado Corazón de Jesús, un oficio de rogativas el que fué oído por su pueblo en masa.

Se ha continuado la cloaca de la Rambla del Paseo hasta la calle de San Cristóbal, vulgo Estrecha; también va á adoquinarse la calle de Gurb. Las obras nos parecen acertadas. No todo han de ser censuras. Nosotros siempre imparciales prefiriendo el bien general al particular, como lo prueba el haber combatido en perjuicio propio el empedrado del paso de los animales en las Ramblas (lo que ahorrará polvo á los aparadores de esta Tipografía) aplaudiremos siempre todo lo que sea higiene y comodidad para las personas, y sobre todo la administración, si con obras de mayor vuelo se procurara por la prosperidad de esta ciudad y comarca cuya vida por causas ajenas á todos se va extinguiendo cada día más.

Se nos ha asegurado que los adoquinados de la Rambla y calle de Isabel son interinos, tranquilizanse cuantos se crean perjudicados pues á su debido tiempo todo, todo lo interino se arreglará

Noherlesoom hace los siguientes pronósticos para la primera quincena del actual mes de Mayo. Sera en general, tantempestuosa y lluviosa como la anterior. Pocos días habrá de buen tiempo; los dos primeros del mes, el 10 y el 11. Desde el 3 hasta el 8 inclusive serán tempestuosos y lluviosos; y desde el 12 hasta el final variables, con algunas lluvias tempestuosas. Ya empieza por no adivinar.

El Teniente Cronel D. Juan Pujol está pasando la revista reglamentaria á los Somatenes del partido, hallándolos en un estado de organización admirable. Puede estar satisfecho este bravo y pundonoroso militar de su obra, porque suya es la reorganización de los Somatenes del partido de Vich.

El martes tomó posesión de curato de San Estéban de Viñolas el Rdo. D. Juan Boñil ecónomo de Granollers de la Plana. Le acompañaron y asistieron al acto todos los propietarios de ambas parroquias y varios sacerdotes entre los cuales vimos los párrocos de San Hipólito, Torelló y Sobremunt, á los Rdos. Cristóbal y José Colomer, Ramón Rierola Cararach, Ramón Illa y otros yuyos nombres sentimos no recordar. La plática que fué tan elocuente como sentida la hizo el Muy Iltre Dr. Serra y Salada canónigo de la Seo de Urgel. Reiteramos nuestro parabién el nuevo párroco.

Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano al nuevo párroco de Granollers d Plana el Rdo. D. Hilario Sala, que tomará posesión uno de estos días y de cuyo acto daremos noticia á nuestros lectores.

BERGA

El sábado próximo pasado llegó á esta ciudad donde piensa pasar algunos días el ex-diputado provincial de este distrito D. Manuel Farguell.

Con una concurrencia innumerable el domingo por la tarde fué llevado